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本报讯（记者 陈晓旻 通讯员 周
宇佳）日前，慈溪市龙腾越窑青瓷研究
所迎来了一个由日本立教大学20名师
生组成的访问团。典雅别致的青瓷作
品、历史悠久的中国传统文化给他们留
下了深刻的印象，到访徐福东渡启航地
也让他们激动不已。

早在公元前2世纪，中国与日本的
海上通道就已开通。唐代中后期，上林
湖盛产的越窑青瓷通过海上丝绸之路
运到日本，同时期输入日本的还有唐三
彩、白瓷、釉下彩瓷等。因此，在制瓷业
方面，中国对日本有非常深远的影响。

访问团中的大二女生植田千寻告
诉记者，高中时历史课有讲到越窑青
瓷，但只是课本上的东西，这是她第一
次看到青瓷器物，竟然有这么多造型和

款式，漂亮得让她震撼。访问团的带队
老师是立教大学的舛谷锐教授，他是个
中国通，能够说一口流利的中国话：“中
国的文化博大精深，吸引我一次次来到
这个美丽的国度。今年就来了4次，去
了北京、上海、香港等地。”

说到中日文化的交流，自然离不开徐
福。我市知名书法家、篆刻家、西泠印社社
员孙群豪专门为访问团作了题为《徐福文
化与中国书法篆刻》的讲座，由徐福文化
讲到中国的传统文化、中日文化交流。舛
谷锐教授也表示，徐福文化深深地影响了
日本的发展，现在日本的一些地方还会举
行盛大的祭祀活动来纪念徐福。“古代有
海上丝绸之路，现在又有一带一路建设，
开放和包容将使两国的文化交流更加密
切和深远。”舛谷锐教授说。

唐朝的青瓷海运 秦朝的徐福东渡

日本大学生到慈溪探访文化源头

本报讯（记者 戴斌）电子竞技从
2003年被国家体育总局列为正式体育
竞赛项，近几年受到越来越多的关注。
据记者从宁波市体育总会了解，目前宁
波电子竞技运动协会筹备委员会已经
成立，将逐步推动宁波电子竞技职业化
规范化发展。

昨天，“九洲竞技”电竞高峰论坛在
我市举行，与会的宁波电子竞技运动协
会筹备委员会的郭晓东向记者透露：

“2015年9月宁波举行的一场电竞比赛
中，本地报名参赛队伍达到600支。据
不完全统计，现在宁波的电竞玩家超过
100万人。去年有100多家单位在组织
各种类型的电竞赛事，而且还处于上升
趋势。”

不过，由于这些电竞俱乐部投资大

多是以个人名义投资，管理层的薄弱让
俱乐部的运营举步维艰。同时随着手
游的兴起，传统网咖经营更加艰难，这
也给电子竞技产业提出了新的要求。

在这样的环境的状态下，宁波电
子竞技运动协会开始筹建，目的就是
整合宁波电竞行业资源，推进宁波的
电竞行业走向成熟化、专业化，推动
电竞运动健康规范发展，不断丰富和
拓展电竞文化，引导青少年全面健康
发展，传递电竞正能量。据了解，宁
波电子竞技运动协会筹备委员会接下
来将推出两项大赛：一个是由16支队
伍组成单循环赛制的电子竞技精英联
赛，为期 68天；另一个是由协会主
办，由宁波电视台和九州竞技合作承
办的斗地主大赛。

我市酝酿成立电竞行业协会
曾经谈及北京马拉松，总是给人槽点不少的印象——曾经因起点厕

所不够导致“尿红墙”，也曾出现补给站饮用水不够的窘况。但今年，北马
在各个环节进行了众多优化。

“无论是赛前包含交通、起点信息的官方短信，还是一路的志愿者，最
大的感觉就是北马让人有了舒心的感觉。”跑友继东说，在起点、补给点以
及医疗站，都有贴心的提示和标语，志愿者都很熟悉自己的岗位。从存包
到进入起点，以往这个过程略显繁复和混乱，而这一次继东用“流畅”来形
容自己的感受。

事实上，不仅仅是起点的各项分流入场流程有了更精细的划分，大量
增设的移动厕所也彻底让“尿红墙”成为历史。这些越来越人性化的服务
博得了跑友们的交口称赞：“我是一路跑，一路吃到了终点，各种补给太丰
富了”“除了方便面，还有榨菜，这让跑渣的我很是欣慰”“之前还担心补充
能量的问题，今年充沛的补给站让我后悔自带食物”……

据赛事组委会透露，今年北马全程共设15个补给站，番茄、能量胶、功
能饮料、方便面等众多补给品都在官方补给中。吃货跑友们甚至还能享
受蛋糕、香蕉、葡萄干、榨菜等等，终点区还有冰棍提供。

让不少跑马新人感觉特别的是，今年组委会还特意在参赛包里放置
了预防抽筋的盐丸，而一些亟需降温的跑友还可以在补给站中使用可食
用的冰块。

由于预计到了比赛日的高温，赛道上还有10个喷淋设施。
“今年的北马确实是一个精英赛的样子。”参赛选手刘剑平感叹。

今年北马
被赞历年最好

2017年北京马拉松17日在天安门前起跑。创立于
1981年的北马今年已经进入第37个年头，作为国内历
史最悠久的马拉松赛事，北马今年体现出满满的诚意，
被赞“历年最好的北马”，但大规模的“黄牛”入侵也不得
不让人们在马拉松热之余有些“冷思考”。

北马作为国内跑步赛事的“实力担当”，参赛门槛最高、报名人数最
多、报名周期也最短。今年，北马报名人数再创新高，达到98687人，比去
年增长约48％，但为保证安全，参赛人数依然还是限制在3万人，这也让

“马拉松黄牛”这一奇葩事物有了更大的市场。
在国内著名的二手交易平台上，查询北京马拉松，就能找到大量卖名

额和不少求名额的。记者以买家和卖家的身份分别联络，发现原本只要
200元报名费的马拉松赛事，已经被炒至1000元甚至1500元。

尽管组委会这几年一直在严查此类现象，但有“黄牛”告诉记者，虽然
组委会在选手领取装备、号码牌时进行了实名认证，但只要在这个阶段由
报名者本人领取，之后再将号码牌交易给他人，第二天比赛时，凭借号码
牌入场，就可以避开组委会审查。

也许，在人脸识别技术普遍应用的未来，这一现象才能得到有效控
制。此外，也有资深跑友表示，其实除了一些“马拉松黄牛”之外，还有很
多人是因为的确有事无法参赛而被迫放弃将名额转让，他们建议，组委会
可以给未中签者建一个“候选名单”，一旦有人放弃，就可以选择候补者代
替，对这一领域进一步规范。

本报综合报道

报名费被黄牛炒高5倍

“尿红墙”已成为历史

●昨天，由市体育局举办的2017年
“宁波美丽乡村迷你马拉松”江北站举
行，400 多名跑友在风景宜人的慈城英
雄水库畔完成了约6公里长跑。这是今
年“宁波美丽乡村迷你马拉松”第二站活
动，接下来还将每月举行一次，分别在镇
海、慈溪和象山举行。该项活动以全市
特色乡村旅游点为依托，旨在倡导全民
健身、乐享生活的理念，长跑活动也只记
录时间不计名次，只要完成即可拿到完
赛证书。 记者 戴斌

●2017 全国百城千村健身气功交
流展示系列活动宁波站活动前天在市老
年体育活动中心综合馆举行，该项活动
是荣获国际奥委会大奖的群众体育活
动。我市500余名参与健身气功运动的
选手登场展示。

记者从宁波市健身气功协会了解
到，目前我市有百余个健身气功基层训
练点，各级健身气功社会体育指导员上
千人。

记者 戴斌
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排列5第17253期：7 7 8 9 9 （以公证开奖结果为准）

短讯

北马参赛选手从天安门前经过。新华社发


